

MOVIMIENTO CIUDADANO, EL RIESGO DE LA IRRELEVANCIA



El partido naranja se perfila para ser la única fuerza política que vaya en solitario en los comicios de 2024. Sin embargo, la negativa de ir en alianza con otros partidos, los problemas de representatividad que tiene en varios estados y la falta de proyección de sus perfiles, podría jugarle en contra electoralmente

12

#Política



MOVIMIENTO CIUDADANO, EL RIESGO DE LA IRRELEVANCIA

POR DANIEL FLORES

Movimiento Ciudadano (MC) fue tajante: no irá en alianza con el bloque opositor que encabezan el PAN, PRI y el PRD por considerar que la agenda de estas fuerzas políticas van en sentido contrario a lo que ellos promueven.

Esta postura que parece inamovible le ha generado señalamientos tanto a favor como en contra, ya que especialistas consideran que la falta de cuadros políticos con fuerza entre la ciudadanía, así como su negativa a participar en los procesos electorales del Estado de México y Coahuila, podrían jugarle en contra.

A este escenario se suman las especulaciones sobre la posible incorporación de Marcelo Ebrard, quien se inconformó con la estructura de Morena y todo lo relacionado a la Cuarta Trans-

formación por las presuntas irregularidades en las encuestas que dieron como ganadora a Claudia

Sheinbaum para ser la próxima candidata presidencial.

Diputados, senadores y consejeros de Movimiento Ciudadano consultados por Reporte Índigo defienden su crecimiento y afirman que el próximo año marcarán diferencia gracias al avance que han tenido en la agenda ciuda-

dana, lejos de alianzas con otros partidos como el PAN, PRI y PRD.

Los integrantes del autodenominado "movimiento naranja" minimizan las críticas por ir — hasta el momento — solos en los

siguientes comicios y ven como un acierto no haber participado en los procesos electorales que se vivieron este año.

Incluso vaticinan que el proceso electoral que viene en

2024 será su punto de partida para convertirse en un partido político con peso a nivel nacional a pesar de su falta de pre-

sencia en varios estados de la República.

Uno de los principales cuadros que presume Movimiento Ciudadano es Salomón Chertorivski, diputado federal que busca ser por segunda vez candidato al gobierno de la Ciudad de México.

El legislador reconoce en entrevista con este diario que han logrado diseñar un proyecto sólido para 2024 y que tienen poco que perder y mucho que ganar.



Chertorivski afirma que las críticas por ir en solitario y mantenerse al margen de la discusión de alianzas no hacen mella al partido en que milita, mucho menos lo debilita, al contrario,

los posiciona como una opción verdadera entre la ciudadanía.

“Movimiento Ciudadano va a ganar las elecciones de 2024, la verdad es que no nos interesa lo que hagan Morena y los demás. Tenemos que pensar con seriedad, no podemos dar declaraciones o anticipaciones, aunque sí te puedo decir que contamos con bases de militantes en todo el país y vamos a marcar la diferencia”, sostiene.

Cuestionado sobre la posible adhesión del excanciller, Marcelo Ebrard, a MC, el emecista no se inmuta y asegura que el partido ya cuenta con los perfiles necesarios para competir en la Ciudad de México y en los demás estados de la República.

“Tenemos una cantera suficientemente potente para presentar una candidatura ganadora, no tenemos duda, aunque también estamos abiertos a sumar talento de cualquier fuerza política. Somos una fuerza emergente que ha crecido y por eso es que somos considerados entre el electorado”, detalla el exsecretario de Desarrollo Económico de la CDMX.

Puertas abiertas, pero no a cualquiera

La posible ruptura entre Ebrard y la cúpula de Morena y el obra-

torismo generó especulaciones de todo tipo.

Una de las más sonadas es la de que el excanciller se unirá a las filas de MC para que sea su candidato a la presidencia.

Al respecto, a la senadora naranja, Indira Kempis, quien se destacó recientemente como aspirante a la candidatura presidencial de este partido, no le incomoda que se hable de nuevos perfiles, aunque pide reglas claras en el proceso de selección de los aspirantes y piso parejo en la

designación de las candidaturas.

Respecto a las alianzas y el rotundo no que ha dado MC al Frente Amplio por México en repetidas ocasiones, la senadora cree que no es necesario tejer ningún lazo con otro partido político, pues insiste que han dado resultados favorables de manera unilateral.

“Ganamos el Senado en el 2018 y la gubernatura de Nuevo León en 2021 sin alianza. En mi caso, he hecho uso de la figura que tiene la plataforma política de las candidaturas ciudadanas, es decir, que mi postulación fue sin militancia”.

Si bien el partido naranja ha logrado consolidarse en varios estados de la República, incluida la Ciudad de México, también es cierto que carece de liderazgos

reconocidos en otras entidades pese al crecimiento que ha tenido en cuestión de padrón de afiliados y representación en congresos locales.

Movimiento Ciudadano tiene una cantera lo suficientemente potente para presentar una candidatura ganadora a nivel nacional, no hay duda; tenemos a Samuel García, Jorge Álvarez Máynez o Patricia Mercado para competir por la Presidencia, no tenemos la necesidad de buscar afuera”

Salomón Chertorivski
Diputado federal por
Movimiento Ciudadano



El partido naranja se perfila para ser la única fuerza política que vaya en solitario en los comicios de 2024. Sin embargo, la negativa de ir en alianza con otros partidos, los problemas de representatividad que tiene en varios estados y la falta de proyección de sus perfiles, podría jugarle en contra electoralmente



